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開會詞   

 

主席歡迎委員和政府部門代表出席第七屆灣仔區議會轄下社區

參與及文化康樂委員會第七次會議。  

 

第 1 項：  通過灣仔區議會轄下社區參與及文化康樂委員會第六次會

議紀錄  

 

2 .  主席表示，秘書處未有收到委員就第六次會議紀錄的修訂建議。  

 

3 .  經穆家駿議員動議，莫繡安議員和議，第六次會議紀錄獲得通過。 

 

第 2 項：  康樂及文化事務署 2025 年 4 月至 2026 年 3 月灣仔區公共

圖書館的推廣活動計劃  

(社區參與及文化康樂委員會文件第 1 /2025 號 )  

 

4 .  主席請康樂及文化事務署 (康文署 )代表簡介第 1 / 20 25 號文件。  

 

5 .  康文署圖書館高級館長 (灣仔區 )張佩儀女士簡介文件。  

 

6 .  委員的意見和提問綜合如下：  

 

( i )   查詢「快閃圖書館」的舉行形式；  

 

 

( i i )   查詢「與作家會面」的詳情，如優質讀物的類別和將邀請會

面的作家；  

 

 

( i i i )   建議增加有關推廣國家安全的書籍；  

 

 

( i v )   建議增添有關抗戰勝利八十周年和響應全運會的活動；及  

 

 

( v )   建議於兒童故事時間加入熊貓元素。  

 

 

 

7 .  康文署圖書館高級館長 (灣仔區 )張佩儀女士綜合回應如下：  

 

( i )   「快閃圖書館」為全港性活動，活動中會安排流動圖書車到

訪十八區進行推廣，活動包括故事大使講故事、桌上遊戲、

借閱圖書和介紹圖書館電子資源等；  

  



( i i )   「與作家會面」所推廣的優質讀物旨在宣傳正向思維，而今

年邀請作家的名單，仍然有待香港公共圖書館推廣活動組

的通知；  

 

 

( i i i )   香港公共圖書館每年四月，即「全民國家安全教育日」的所

在月份，會安排與國家安全相關的連串活動，圖書館的相關

網頁亦會整合有關的活動、書籍和電子資源等；  

 

 

( i v )   有關抗戰勝利八十周年和響應全運會的活動，已經分別安

排各有兩節的活動於駱克道公共圖書館舉行，而在其他各

區亦會舉辦有關的活動；  

 

 

( v )   上文第 6 ( i i )段的查詢和 ( i i i )段的建議，待有關網頁資料更新

後，將會以電郵通知供各委員參閱；及  

 

 

( v i )   備悉有關建議，將會與相關導師商討，在往後的兒童故事時

間加入熊貓元素。  

 

 

 

8 .  委員沒有其他提問，主席宣佈是項議程討論完畢。  

 

第 3 項：  康樂及文化事務署灣仔區 2025-26 年度康樂及體育活動計

劃  

(社區參與及文化康樂委員會文件第 2 /2025 號 )  

 

9 .  主席請康文署代表簡介第 2 / 20 25 號文件。  

 

1 0 .  康文署灣仔區康樂事務經理李步雲先生簡介文件。  

 

1 1 .  委員的意見和提問綜合如下：  

 

( i )   適值香港承辦全運會部份項目，遂建議向區內市民加強推

廣全運會；  

 

( i i )   查詢能否調節花卉展覽的開放時間，以平衡區內居民的作

息和參觀者的入場時間；及  

 

( i i i )   建議提早公布進入花卉展覽會場通道的安排，並於現場當

眼位置張貼進入會場通道的告示。  
 



1 2 .  康文署灣仔區康樂事務經理李步雲先生綜合回應如下：  

 

( i )   除了恆常推廣活動外，署方將響應全運會推出重點宣傳活

動，包括於八月初的「全民運動日」加入全運會元素，相關

活動詳情將適時公布；  

 

 

( i i )   備悉委員有關花卉展覽開放時間的意見，署方近年在花卉

展覽中增加燈光元素和其他配套活動，以吸引夜間的人流；

及  

 

 

( i i i )   會於維多利亞公園不同位置張貼清晰告示，提醒市民有關

花卉展覽入場人士及其他人士使用不同通道的安排。  

 

 

 

1 3 .  委員沒有其他提問，主席宣佈是項議程討論完畢。  

 

第 4 項：  康樂及文化事務署 2025 -26 年度在灣仔區籌辦的文化藝術

活動的匯報  

(社區參與及文化康樂委員會文件第 3 /2025 號 )  

 

1 4 .  主席請康文署代表簡介第 3 / 20 25 號文件。  

 

1 5 .  康文署高級經理 (港島東 )賴子寬先生簡介文件。  

 

1 6 .  委員的意見和提問綜合如下：  

 

( i )   建議康文署與區議員通力合作，加強文藝活動的宣傳。就

「十八有藝－社區演藝計劃」，署方可邀請區議員廣為宣

傳，以協助社區藝術發展；及  

 

  

( i i )   查詢為何「關愛‧同行共融舞蹈計劃」等活動未有灣仔區內

學校參與。  

 

  

 

1 7 .  康文署高級經理 (港島東 )賴子寬先生綜合回應如下：  

 

( i )   「十八有藝－社區演藝計劃」將於 202 5 年 3 月尾舉行結業

演出，待活動詳情落實後將轉告各委員；  

 

 

  



( i i )   現時各主辦活動的藝團會在其社交平台上宣傳活動及分享

計劃進度。與此同時，署方亦會在社交平台上宣傳文化藝術

活動，各委員可瀏覽康文署的社交平台以得悉最新資訊；及  

 

 

( i i i )   「關愛‧同行共融舞蹈計劃」以香港文化中心作為基地，並

透過網上招募，有興趣學校可於網上報名。由於資源未能覆

蓋所有報名人士，最終會以甄選方式揀選合適的參加者。  

[會後補註：康文署於 20 2 5 年 3 月 1 7 日提供補充資料，指

2 0 24 -2 5 年度的學校藝術教育計劃於 20 2 4 年 5 月接受網上

報名，向學校宣傳的渠道包括由教育局發出通告，以及節目

辦事處發出電郵。此舞蹈計劃是 2 024 - 25 年度推出的全新

計劃，以特殊學校為服務對象。 ]  

 

 

 

1 8 .  委員就署方現時的宣傳方式提出意見如下：  

 

( i )   認為署方現時的宣傳方法過於被動，缺乏充分而廣泛的宣

傳，導致項目難以推廣至社區層面；  

 

  

( i i )   現時學界的藝術活動多樣化，而且校方難以安排人手和資

源從網上及社交平台搜索相關信息。建議署方主動聯絡校

內相關負責老師，否則難以吸引學校參與。委員認為計劃未

有灣仔區內學校參與情況並不理想；及  

 

  

( i i i )   建議署方邀請地區人士，例如區議員、增選委員或分區委員

會委員等，出席「十八有藝－社區演藝計劃」的結業禮以觀

摩其活動成果，並協助宣傳。  

 

  

 

1 9 .  康文署高級經理 (港島東 )賴子寬先生回應，會將委員的建議轉達

負責的組別人員考慮，並將邀請區議員出席該活動的結業禮。  

 

2 0 .  主席期望署方能增加與區議員之間的溝通協作，令更多區內人士

參與活動，並宣佈是項議程討論完畢。  

 

第 5 項：  其他事項  

  

2 1 .  康文署灣仔區康樂事務經理李步雲先生就「軒尼詩道遊樂場美化

工程」交代工程的最新進展，並表示曾以傳閱方式於 20 2 5 年 2 月向地

區設施及工程委員會諮詢意見，署方期望工程能於 20 25 年年中完成。 



2 2 .  委員的意見和提問綜合如下：  

 

( i )   認同署方推行遊樂場美化工程以翻新已趨老化的場地；  

 

( i i )   籃球場地面採用複合顏色會否對使用者和工程造價構成影

響，並提問擬於石牆髹上的字句意思和出處；及  

 

( i i i )   查詢署方擬加設「資訊展示板」的實際位置和完成安裝的時

間。  

 
 

2 3 .  康文署灣仔區康樂事務經理李步雲先生綜合回應如下：  

 

( i )   署方已就場地地面設計諮詢相關體育總會，由於該場地主

要用作康樂用途而非進行正式籃球比賽，故此對該設計方

案沒有意見。石牆上的字句由義務設計師倡議，目的是為營

造街頭籃球氣氛，提升使用者體驗。此外，署方近年於各區

的場地設計方案中引入更多元素，為使用者提供不同的體

驗；  

 

 

( i i )   設計方案由一名義務設計師負責，工程造價並未因採用複

合顏色而受太大影響；及  

 

 

( i i i )   「資訊展示板」將在場地旁邊的鐵絲網圍欄懸掛，不會影響

場地使用者，「資訊展示板」預計會於 20 2 5 年年中完工。  

 

 

 

2 4 .  委員沒有其他提問，主席宣佈是項議程討論完畢。  

 

第 6 項：  下次會議日期  

  

2 5 .  主席宣布下次會議將於 20 2 5 年 4 月 1 日 (星期二 )下午 3 時正舉

行。  

 

2 6 .  議事完畢，會議於下午 3 時 4 8 分結束。  

 

 

灣仔區議會秘書處   

2 0 25 年 3 月  

 


